



PRE CONSEIL

DU GROUPE SCOLAIRE RENAN

Le 18 octobre 2023

Participants :

Pour la mairie : Mesdames Fommarty et Marquis

Pour les associations de parents d'élèves : 3 représentants APELGC élémentaire et maternelle

Sujets traités :

1/ La mairie nous informe du changement d'organisation avec la fusion des services en un seul service Éducation (une adresse unique education@lagarennecolombes.fr) dirigé par Mme Djamila Benramdane composé de 4 pôles :

- Vie scolaire et administration : Mme Marie-Agnès Marquis
- Enfance et périscolaire : Mme Anne Caspar
- Jeunesse
- Jumelage

2/ **Sécurisation de l'esplanade Jean Navon :**

- Les plots devant la boulangerie qui ne fonctionnaient plus depuis juin viennent d'être réparés après de nombreuses relances de la directrice et de l'APELGC. Il existe toujours une pénurie de pièces.
- Il faut trouver une solution pour cacher l'espace entre les parois de verre de la cours (par exemple pose d'un caoutchouc). Cela a déjà été discuté dans le passé, sans solution trouvée mais la mairie va relancer. Avec les actualités de ces derniers jours, nous insistons sur ce sujet.
- Il y a des espaces recouverts avec des lattes en bois qui sont très dangereux et glissants quand il pleut. Cette espace ne fait pas partie de l'école et ce sera sans doute compliqué de les modifier.

3/ Les **robinets des toilettes** entre la cantine et la grande salle sont régulièrement défectueux. A ce jour, 2 robinets sur 3 sont réparés. Ils fonctionnent avec des piles et le stock de pile est insuffisant. De nouvelles piles sont commandées.

4/ **Serviettes en tissu :**

Une distribution a été faite auprès de l'école par la mairie pour les nouveaux élèves. Nous allons vérifier avec la directrice si les distributions ont été faites. Pour la maternelle les serviettes ont été distribués à toutes les moyennes sections. Les petites sections ont des serviettes spéciales.

En maternelle, un système de bac est mis en place et grâce à l'aide du personnel de cantine / des animateurs, les enfants utilisent leurs serviettes. Quelle solution pour l'élémentaire ? La mairie peut mettre à disposition de l'école des bacs, si la directrice en fait la demande. Nous devons approfondir le sujet avec le responsable de la cantine et animateur. Quelques idées :

- Un enfant peut être responsable chaque semaine dans sa classe qui monterait et descendrait le bac pour sa classe.



- Peut-être mettre serviettes dans sac en zip si les pochettes en tissu ne suffisent pas au niveau hygiène. Peut être aussi différencier les pochettes car elles sont toutes identiques.

5/ Le **projet de végétalisation des cours** devait commencer avec l'école Guest. Le projet avance et ce sera bien plus tard dans les autres écoles.

Maternelle Renan : un projet de mini-végétalisation est en cours avec une salle d'activité et un petit espace sur le macadam avec des bacs (géré indépendamment de la mairie)

6/ **Sorties prévues pour le centre de loisirs lors des vacances :**

Cet été, de nombreuses sorties ont été proposées aux enfants. Cela devrait perdurer pendant les vacances scolaires au cours de l'année.

Les sorties sont généralement proposées du mardi au jeudi, avec 1 car par centre. Le vendredi après midi il y a un grand jeu. S'il n'y a pas de sortie, un intervenant peut venir (ex : apiculteur). Les animateurs font en sorte que chaque enfant puisse au moins faire 1 sortie dans la semaine, s'il reste de la place, ceux qui sont déjà sortis peuvent se réinscrire.

Attention, ces sorties sont soumises aux consignes de sécurité et donc susceptibles d'être annulées.

7/ **Travaux à l'école** : cet été, toutes les lampes ont été changées pour des LED ainsi que la centrale incendie (maternelle et élémentaire).

La tournée d'identification des travaux n'a pas encore été faite sur l'école.

Chaque année, de gros travaux sont prévus dans 1 seule école, cette année c'est Guest. Les gros travaux à Renan ne seront pas faits avant 2 ans, au moins. Mais les petits travaux sont bien assurés.

8/ **Point sur l'équipe d'animateurs**

Les recrutements lancés en juin n'ont pas été facile mais le nombre d'animateur est suffisant sur Renan élémentaire. L'équipe est très stable et aucun problème n'est à signaler.

La règle est d'avoir un minimum 50% d'animateurs ayant le BAFA. 1 animateur encadre 12 enfants en élémentaire et 1 pour 8 en maternelle.

La mairie a lancé audit sur le comportement des animateurs avec une note de service et une charte signée axée sur le vestimentaire, l'usage du téléphone, le langage, la cohésion ...

9/ **Point sur les navettes** pour les activités :

Des problèmes de retard sur les navettes nous ont été signalés.

Le mercredi, en élémentaire, 148 enfants sont inscrits à la navette sur 338 inscrits. En maternelle, 9 enfants sont inscrits sur 2 endroits différents, cela demande de nombreux animateurs pour peu d'enfants. Parfois la navette est mise en place pour 1 ou 2 enfants seulement.

La mairie indique que les navettes se mettent en place mais que cela prend du temps. Certains parents remettent la fiche navette très tardivement et des fiches navettes n'avaient pas les bonnes indications. Cela a pu causer du retard. Mais la mairie fait tout son possible pour assurer au mieux les navettes.

10/ La mairie souhaite lancer un **programme de bienveillance** au sein du centre de loisirs, avec l'aide du « Petit médiateur », ou autre. Nous encourageons la mairie sur ce programme.

11/ **PPMS** : les enfants effectuent des exercices PPMS (plan particulier de mise en sûreté) depuis la maternelle, sur le temps scolaire. Nous aimerions que des PPMS soient également mis en place sur le temps périscolaire (pause méridienne, journée du mercredi...). Les animateurs ne participent pas aux PPMS mis en place pendant le temps scolaire, il est important qu'ils sachent aussi gérer ces situations. La mairie va étudier cette demande.